

Stadtratsfraktion DIE GRÜNEN, Mathildenstr. 24, 90762 Fürth

Direktorium
Herrn Oberbürgermeister
Dr. Thomas Jung
- Rathaus -
90744 Fürth

Harald Riedel, 0911/78 76 333
(Fraktionsvorsitzender)

Barbara Fuchs, 0172/83 666 77
(Stellv. Fraktionsvorsitzende)

Waltraud Galaske, 0911/76 29 74

Kamran Salimi, 0911/73 29 03

Philipp Steffen, 0176/63 49 37 57

Dagmar Svoboda, 0177/7 32 90 31

20. April 2018

**Antrag zur Sitzung des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses am 14. Mai 2018
Kostenloser ÖPNV am verkaufsoffenen Sonntag 15. Juli 2018 (Fürth Festival)**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
zur Sitzung des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses am 14. Mai 2018 stellen wir folgenden

A n t r a g :

Der Wirtschafts- und Grundstücksausschuss empfiehlt/der Finanz- und Verwaltungsausschuss beschließt, den ÖPNV im Stadtgebiet Fürth (Tarifstufe B) am Sonntag den 15. Juli 2018 kostenlos anzubieten.

Es handelt sich um eine Werbemaßnahme für die Nutzung öffentlicher Verkehrsmittel zur Veranstaltungsreise zum Fürth Festival sowie für den Einzelhandel in der Innenstadt. Die Werbemaßnahme wird entsprechend in der städtischen Öffentlichkeitsarbeit kommuniziert.

Der Kostenausgleich erfolgt im Einvernehmen mit der *infra fürth verkehr gmbh* und ggfs. weiteren beteiligten Verkehrsunternehmen aus Mitteln des städtischen Haushalts. Basis hierfür sind Erfahrungswerte aus den vorangegangenen verkaufsoffenen Sonntagen im Juli sowie die vorhandenen Daten aus Fahrgasterhebungen.

B e g r ü n d u n g :

Angesichts des zu erwartenden Besucherandrangs ist mit erhöhtem Verkehrsaufkommen v.a. im Bereich der Innenstadt zu rechnen. Gleichzeitig ist der Bereich der Innenstadt gut mit Öffentlichen Verkehrsmitteln erschlossen. Daher erscheint es sinnvoll, durch eine verstärkte Nutzung von Bussen und U-Bahnen den zu erwartenden, störenden Individualverkehr zu verringern. Der kostenlose ÖPNV am verkaufsoffene Sonntag während des Fürth Festivals würde daher zu einer deutlichen Verkehrsentslastung führen.

Der verkaufsoffene Sonntag dient der Förderung des Fürther Einzelhandels – die Bevölkerung aus Fürth und den Nachbarkommunen soll ein positives Einkaufserlebnis in der Kleeblattstadt in Erinnerung behalten, um auch langfristig immer wieder die hiesigen Geschäfte aufzusuchen. Dazu gehört eine entspannte An- und Abreise mit dem ÖPNV.

Die Kombination aus Stadtjubiläum, verkaufsoffenem Sonntag und dem allseits beliebten Fürth Festival bietet am 15. Juli 2018 die einmalige Gelegenheit, das Modell „Nulltarif im öffentlichen Nahverkehr“ zu erproben und erste Erfahrungen zu sammeln.

Mit freundlichen Grüßen,



Harald Riedel



Barbara Fuchs



Waltraud Galaske



Kamran Salimi



Philipp Steffen



Dagmar Svoboda